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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 
Berlin am 07.10.2021 
 
 
Beginn: 17:30 Uhr Pause:  Uhr Ende:   20:10 Uhr 
 
Tagungsort: KultOurkate, Dorfaue 5 

 
Anwesenheit: 
 

Beiratsvorsitzender  
Norbert Rohde  
Klimabeirat  
Ute Hannemann  
Anna Heinrich-Stinner  
Günter Kutschan  
Torsten Stutterheim  
Wolfgang Wittmer  
von der Verwaltung  
Gesine Korth  

 
Abwesend: 

Klimabeirat  
Michael Hofmann entschuldigt 
Uwe Keil entschuldigt 
Martin Müller  
Detlef Wilke entschuldigt 

 
 
Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3. Abstimmung zur Tagesordnung 
4. Protokoll letzte Sitzung 
5. Katastrophenschutz in Schöneiche 
6. CO2 Monitoring, mögliche Alternativen zum eea 
7. Klimaziele und -maßnahmen von Schöneiche/ Überarbeitung der Leitlinien 
8. Sonstiges 
 

 
ÖFFENTLICH 
 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Herr Rohde eröffnet um 17:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
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TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 

TOP 5 wird in die nächste Sitzung verschoben, da Herr Scheffler heute an einem Sonderausschuss 
teilnimmt. Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 

TOP 4: Protokoll letzte Sitzung 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände.  
 

TOP 5: Katastrophenschutz in Schöneiche 
In die nächste Sitzung verschoben. 
 

TOP 6: CO2-Monitoring: mögliche Alternativen zum eea 
Frau Korth berichtet, dass die Erstellung der THG-Bilanz extern beauftragt wurde und in 2022 
erstellt wird. Somit ist ein erster Vergleich mit den erklärten Zielen aus den Leitlinien möglich. 
Frau Heinrich-Stinner stellt als mögliche Alternativen für die kommenden Jahre den CO2 Planer 
vom Klimabündnis vor. Auch für private Haushalte gibt es eine App „CO2 Kompass“. Diese Tools 
sollen getestet werden. 

TOP 7: Klimaziele und -maßnahmen von Schöneiche/ Überarbeitung der Leitlinien 
Es wird diskutiert, welche messbaren Klimaziele weitergeführt werden. In den Leitlinien wurde 
die Beibehaltung bzw. Senkung der PKW-Dichte von 2010 bis in 2030 angestrebt. Die PKW-
Dichte ist kein aussagekräftiger Wert. Es kann nicht festgestellt werden, wie oft die PKW benutzt 
werden und ob die engere Taktung der SRS darauf einen Einfluss hat.  
Herr Kutschan merkt an, dass die Gemeinde durch die Verbesserung der Verkehrsinfrastruktur 
den größten Einfluss auf eine umweltgerechte Mobilität hat. Herr Kutschan informiert, dass zum 
Thema LPG-Gelände der Eigentümer ebenfalls ein Architekturbüro beauftragt hat. Er fragt, ob 
diese Varianten dann auch öffentlich ausgelegt werden und es man Einfluss auf die 
Flächenversiegelung nehmen kann. Frau Korth wird sich im Bauamt erkundigen. 
Für den Klimabeirat bleiben aber weiterhin die wichtigsten Aufgaben die umweltgerechte 
Mobilität und die Energiereduktion der Privathaushalte. 
 

TOP 8: Sonstiges 
• Energie-Abend 04.11. 

Frau Dr. Zink-Ehlert wurde angefragt und moderiert die Veranstaltung 
Verbraucherzentrale: Herr Jahn ist eingeladen, falls verhindert könnte Frau Dr. Zink-Ehlert im 
Rahmen der Moderation die VBZ und die Gutscheine für Schöneicher Privathaushalte vorstellen. 
Weiterhin soll angefragt werden, ob die Themen Ökostrom, Brennstoffzellen und Solarkataster 
Brandenburg vorgestellt werden können. Organisation inklusive Einlass und Werbung wird 
besprochen. Feedbacklisten werden ausgelegt.  
 
Um 20:00 Uhr verlässt Herr Wittmer die Sitzung. 

 
• Frau Heinrich-Stinner regt an, den Wanderpokal vom STADTRADELN durch die Schulen 

und KITAs „wandern“ zu lassen 
 

 
 Nächste Termine: 
28.10.2021 ab 17:30 Uhr Rathaus, Vorbereitung Energieabend 
25.11.2021 ab 17:30 Uhr Rathaus, nächste Sitzung  
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Um  20:10 Uhr beendet Norbert Rohde, den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.  

 

 

für die Richtigkeit öffentlicher Teil der Niederschrift: 

erstellt am: 19.10.2021  Gesine Korth 

 

 

 

 

______________________________________________ 

Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender 
 


